

華 78



2025.4.9 OHANAMI Photo by Rina Kitano

社会福祉法人 三幸福祉会
清華苑
miyukifukushikai seikaen

久留米の外記行書

総施設長たより（池田昌弘）
スタッフボイス（灰谷茉衣・廣野幸穂）
朝礼スピーチ（山本水穂・前橋美優・川口

「じくじゅ強かつたやうね」と効いの言葉をかけて
祖母にはまつと恩返ししたかったと悔やむこと
多かつたですが、その家族からの一言で温か
い気持ちになり、心が救わされました。1週間ほどして
はありましたが、実際家の介護は思つていた以
上に大変でした。介護員として得た知識・技術が発
揮できたと同時に、取扱いの心情も経験して、こ
ちにも寄り添えるようより励んでいきたいと思
いました。

(介護員 川口琴音)

編集後記

挙げて開催されたロードレース大会に子供たちと一緒に参加
去す。子供たちの友達が参加していたことが羨ましかったようですが、今年は走りたいという申し出があり初めてファミリーの部へ3人で参加することになりました。普段テニス以外で運動することなく、長距離は走らなかったので仕事から帰宅後に子供たちと練習をしたりわらわら。

大会では上り坂で心が折れそうになりましたが、自分の前を走る子供たちの姿に成長を感じながら、なんとかゴールすることができました。長男は4月で6年生になります。

成長とともに一緒に過ごす時間も短くなつてくると思うので、小



成長とともに一緒に過ごす時間も短くなってくると思うので、小さなことでも何かと一緒に挑戦する機会を大切にしていきたいと思いました。最後に怪我をしなかつた自分を褒めたいと思います。

(事務員 山本水穂)



これからも、皆さまに楽しんでいただける広報誌『はな華』をお届けしてまいります。今後ともよろしくお願いいたします。

新しい章の始まり

総施設長 池田昌弘

新年度は、「新しさ」を実感する季節。街では、真新しいスツイに身を包んだ新入社員の姿がまぶしく映ります。この清華苑でも、今年は10名の新人職員を迎え、フレッシュな空気とともに新しい年が始まりました。
 ある朝春の光が差し込む中庭で、ふと足を止めた瞬間、小さな花が咲いているのを見つけました。誰にも気づかぬうちに、そっと根を張り、静かに、でもしっかりと咲いている——そんな姿!「私たちの仕事を重なるように感じました。

この家族のみなさま、いつも大切な利用者を私たちに託してくださり、心より感謝申し上げます。「施設に預ける」という決断には、大きな不安や葛藤があったことと思います。「うちの親ははじめたるだろ?」「寂しい思いをしていないだろ?」そんな想いを胸に、扉を開いてくださったお気持ちを、私たちは決して忘れません。

ここで過ごす時間が、人生の「終わり」ではなく、「新しい章の始まり」となるよう日々、こほんと本人の心に寄り添いながら、一緒に小さな喜びを見つけ、幼いでいくことを大切にしています。

この面会の際、「家族の手を取り合ひ、静かに涙を流される姿を見るたびに、家族の絆の強さを感じます。」「ここに来てから、お父さんの表情が柔らかくなつたね」そんな何気ないひと言が、職員一同にとって何よりも嬉しいです。これからも、安心してお任せいただける場所であり続けられるよう、私たちは一人ひとりの人生に敬意をもって、真心でお迎えします。

私たち職員にできることは、大きくなはないかもしれません。でも、一日一日をその方らしく、笑顔で、安心して過ごしていただけるよう、心をこめて関わさせていただきます。春のあしたがが、皆さまの心にもそっと届きますように。そして、次にお会いできる日を、私たちも心から楽しみにしています。

今年度も至らぬ点はあるかも知れませんが、「どうぞ変わらぬ」お援をよろしくお願い申し上げます。





エピソードに掲載されているご利用者と写真に写っているご利用者は別の方で関係はありません。



いつまでも忘れない

介護員 廣野幸穂

私は入職して16年になります。今までにたくさんのお会いもあれば、たくさんのお別れもありました。その中でも、私にとって忘れられないエピソードがあります。

ご利用者のT様は私のケース担当でした。出勤の日に「おはようございます」と声を掛けるといつも笑顔で「おはよう。今日も仕事です」と言われます。「今日もお疲れなんや」と言われます。帰る時間になるとエレベーター前まで来られ、「気を付けて、帰りや」と手を振って見送っていました。その何気ない日常が私は嬉しくまた仕事を頑張ろうという気持ちにさせてくれていました。

ある時、自分の体調が優れない日がありましたが、T様が「あんた、大丈夫かな?」と心配して下さり、「大丈夫ですよ」と伝えるやせばいた他の職員に「ちょっとーーの子、顔色悪い

からあんた変わったって」と言わされました。私はT様がそこまで心配して下さったことなども嬉しく思いました。

いつも私に「頑張りや」と声をかけてくださり、今でも何か辛いことがあった時にはT様のその言葉を思い出します。そのため「言ひ」何度掛けられたかわかりません。

T様とのお会いがあったからこそ、今も頑張りたいと思います。そして、T様との間わりは、これからも決して忘れる事はありません。

「やがいのある仕事を続けながら、このおられる利用者の皆様が笑顔を見せてください」と、私自身も笑顔をたくさん届けていきたいと思います。

そしてこれからも、人と人とのつながり大切にしながら、寄り添ったケアを行っていきたくと考えています。

STAFF VOICE

スタッフボイス

特別養護老人ホーム 清華苑

介護、看護、相談、調理、事務、それぞれの部署で働くスタッフの生の声をご紹介します。



特別養護老人ホーム 清華苑においてあります。というのも、パーコン業務が多く、事務であります灰谷です。春の暖かさを感じる日々に、心もウキウキしてまいりました。

さて、私は昨年11月より、管理栄養士として採用していただきました。それまでは、総合病院で7年間、歯科医院で年休育休で3年程育児に専念勤めておりました。栄養マネジメントをするあたり、4年のブランクがあつたため、最初は不安でいっぱいでした。前任の岸田管理栄養士から1ヶ月ほんとかけて、業務を引き継ぎました。が、業務の多さ、献立数の多さにとても驚きました。毎日必死にメモを取りながら、何度も質問しても、嫌な顔せずに教えてください、感謝でいっぱいです。

また、法人内の老健の内医管理栄養士もフォローをしてくださり、横の連携がしっかりとれており、相談しやすい環境にとても恵まれているなどを感じております。

病院に勤めているときもそうでしたが、管理栄養士は他職種と関係を深めるのに、少し時間がかかる

ります。というのも、パーコン業務が多く、事務所に籠りがちになってしまふからです。そのため、できる限り食事にはミールランプで、利用者の喫食状況や嗜好などを把握したいと考えています。また、スタッフからも気軽に話をかけてもらおう、どんな些細なことでいいでいいです。前任の岸田管理栄養士をして、とてもいいので、利用者の食事の問題点を教えてもらいたいのも狙いでです。利用者とスタッフにとって距離の近い管理栄養士を目指しています。

利用者から「栄養士さん!」と声をかけて頂き、食事の相談であつたり、若い時の話などをしてくれる、とても有意義な時間となつてくださるのか、とても有意義な時間となつています。

また、利用者から「(じ)の(じ)飯は美味しい」と褒めて下さる方が多く、実際に調理を行つて頭が上がります。これからも、利用者の意見を汲み取り、食べやすく美味しい食事を調理スタッフとともに試行錯誤しながら、提供したいと思います。

はじめまして！

管理栄養士 灰谷茉衣

念願の外出行事を再開！

介護員 小川千尋



桜にまつわる大切な思い出はありますか？多くの人はお花見をはじめ、旅行や入学式を連想するのではないかと思います。私自身、今年も桜を見ることがこれまでの友人や恋人とのお花見、幼い頃家族と一緒に公園・小学校の入学式等、様々な思い出が蘇ってきました。実にその年の桜の風の匂いも、手元で温かく思い出されます。

大きさに間にこえるかもしませんが、このよみがえりは少なからず誰もあるのではないかでしょうか？それは日本人にとって桜が特別な存在であるからなのですね。國花でもある桜は数千年以上前からのその感動を日本人の達伝えて刻み込んでいるのかかもしれません。

当院では4月初めに石ヶ谷公園にお花見に行きました。ここ数年コロナウイルスの影響もあり、なかなか外出行事を開催できていませんでした。久し

ぶりの外出行事は、各部署それぞれの想いを込めて企画しました。

準備を重ねて迎えた当日の天気は快晴！ 桜は満開！ 気温も暖かくまさにベ

ストコンディションでした。参加されたご利用者は、春のあたたかな風に吹かれてどの方も穏やかな表情をされていました。

近くで遊んでいるお子さん、散歩中の犬など微笑ほほい表情で見つめられ、(気持らしいね)と言われる利用者、その一言には多くの思いが込められていました。私も色々な思いを込めて「気持ちいいですね」と返答して、ただひとつこの行事を企画してよかったです。と心から思いました。

令和7年度、とても幸先の良い始まりであったと感じています。今まで開催出来なかった外出行事を各部署一丸となって再始動させること利用者に「今日も楽しかった！」と感じて頂けるようにこれからも取り組みを続けていきます。

